

**PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS DE UHARTE.**  
**PRESENTACIÓN PÚBLICA DEL PROCESO PARTICIPATIVO PARA LA ESTRUCTURACIÓN Y**  
**DINAMIZACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS EN UHARTE**

El Ayuntamiento de Uharte fue uno de los pioneros en Navarra en la creación de unos Presupuestos Participativos. Desde el año 2016, a través de ese proceso participativo los y las uhartearras proponen y deciden en qué proyectos se invierten 60.000 euros del presupuesto municipal.

Durante estos años y gracias a colectivos y particulares se han realizado proyectos muy interesantes para toda la población: la construcción del Rocódromo, la creación del parque infantil Tipu, la adecuación y ampliación de la cocina y bar-cafetería del local de jubilados-as, la construcción del ambigú del campo de fútbol en Areta y este año el arreglo del Camino de Berroa. Además de estos proyectos ya materializados o en marcha, a través de esta dinámica anual, el ayuntamiento ha conocido y está valorando otros proyectos que por su cuantía o entidad superaban los márgenes de esta partida, por ej. Acondicionamiento de la pista deportiva cubierta del colegio Virgen Blanca.

Queremos agradecer y reconocer el trabajo realizado por decenas de personas y colectivos por sus aportaciones, sugerencias de mejoras o proyectos presentados. Gracias particularmente al Club de Jubilados y Jubiladas Virgen Blanca, a la Apyma Zumedia, al Club de Fútbol Itaroa, al grupo de Escaladores, al Club Balonmano Uharte... y a toda la población.

La experiencia nos ha demostrado que esta iniciativa supone una forma de participación de la ciudadanía en la gestión pública del municipio. Una herramienta muy útil e importante ya que nos sirve, por una parte, para escuchar y conocer de primera mano cada una de las necesidades de los colectivos, grupos o personas que viven en Uharte, y por otra, para medir la calidad de los servicios que ofrecemos desde el ayuntamiento.

Teniendo en cuenta la importante labor de participación y dinamización que desempeñan en Uharte en el día a día, consideramos muy importante la presencia e implicación de los distintos colectivos y grupos ya formados en el pueblo, pero también queremos abrir este proceso a las y los particulares en general. Por eso, conscientes de las dudas que en ocasiones surgen a la hora de presentar los proyectos, este año, de la mano de la empresa Artelan, vamos a llevar a cabo un proceso participativo con toda la población y sus colectivos a los que hemos invitado a participar.

Nos gustaría que este año tan especial nuestras vecinas y vecinos se animasen a participar en este proceso tan ilusionante. Queremos que se conozca el proceso, acompañar y asesorar a las y los uhartearras para facilitar e impulsar su participación, respetando el nivel en que cada cualquiera implicarse y para ello hemos puesto en marcha el proceso que se explica a continuación.

El Ayuntamiento de Uharte quiere impulsar y fortalecer los Presupuestos Participativos que cada año se realizan en la localidad, para ello este año se está llevando a cabo un proceso participativo con toda la población de Uharte. El viernes 23 de julio, a las 19:00 h. en Casa de Cultura, se realizó una Presentación Pública abierta a toda la población, en la que se informó de todo lo relativo a este proceso:

- Presupuestos Participativos; que son.
- Por qué este proceso.
- En que va a consistir el proceso:
  - Novedades.
  - Líneas de trabajo.
  - Cómo participar.
  - Qué actividades se van a realizar.
- Grupo Motor:
  - Que es.
  - Cómo va a trabajar.
  - Actividades participativas:
    - Actividades.
    - Presentación de proyectos.
    - Votaciones.

La presentación contó con la presencia de miembros de la corporación municipal y de la asistencia técnica y asistieron representación de grupos culturales, deportivos y particulares, un total de 17 personas.